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Хоккейная «Волга» поддержит 
футбольную стр. 6

«Футбол 

«Корэш

«Волга» с Кубком и медалями!

Сергей Павлик завоевал машину и… сбежавшего барана
35-летний ульяновец Сергей ПАВЛИК 
впервые в своей карьере выиграл 
соревнования в рамках Всероссийского 
Сабантуя, который прошел в Ульяновске. 
Ключи от чемпионского автомобиля борцу 
вручил президент Татарстана Рустам 
Минниханов.

- Соревнования по борьбе корэш - это глав-
ная составляющая Сабантуя, - говорит тренер 
Сергея Павлика Фанис ЗАББАРОВ. Кстати, в 
2009 году он также был победителем подоб-
ных стартов. - Потому что именно в состяза-
ниях на борцовских коврах мужчины показы-
вают свою силу и ловкость. Причем на таких 
праздниках поединки бескомпромиссные, без 
поддавков. И энергия, которой заряжены со-
перники, непременно переходят к зрителям. И 
те, в свою очередь, неистово болеют за сво-
их. Таким образом, возникает особая и непов-
торимая атмосфера Сабантуя. И для любого 
борца выиграть эти соревнования  очень пре-
стижно. Ведь имя чемпиона, получающего ти-
тул батыра, навсегда остается в истории Са-
бантуя.

Более сотни спортсменов из 16 регионов 
страны разыграли награды всероссийского 
турнира по борьбе корэш. В отдельных ве-

совых категориях победу праздновали улья-
новцы Артур Хакимов (весовая категория - до 
65 кг) и Руслан Сахбиев (85 кг), а также пред-
ставители Республики Татарстан Динар Кари-
муллин (75 кг) и Булат Мусин (100 кг).

Правда, ни одному из них не удалось сла-
дить со 195-килограммовым Сергеем Павли-
ком в состязаниях в абсолютной весовой ка-
тегории. Под палящим солнцем ульяновец 
провел четыре труднейших поединка и во всех 
одержал победы. Особенно тяжелым получи-
лись полуфинал против 165-килограммового 
Фирдуса Зайнуллина из Татарстана и финал 
против Булата Мусина также из Татарстана. 
Соперники отчаянно сопротивлялись, но по-
допечный Заббарова был сильнее. В награду 
ему достались автомобиль «Лада» и барашек.

- С барашком произошла удивительная ис-
тория, - рассказал Заббаров. - За пару часов 
до церемонии награждения он… сбежал из 
клетки. Пришлось его искать. К счастью, поис-
ки увенчались успехом и церемония награжде-
ния прошла по расписанию. Впрочем, участь 
барашка предрешена. В ближайшее время со-
беремся борцовским сообществом и отметим 
победу. Я лично приготовлю шашлык из бара-
нины по собственному особому рецепту.

Поединки в корэш - это всегда бескомпромиссность и без поддавков. 
В зеленой форме - батыр Сергей Павлик.
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Этого события футболисты, тре-
неры и работники администрации 
ульяновского клуба ждали больше 
двух недель.

- Конечно, эмоции после той «зо-
лотой» победы, которую мы добыли 
в Сысерти, немного улеглись, - гово-
рит один из лидеров команды, по-
лузащитник Азнаур ГЕРЮГОВ. - Мы 
уже плотно занимаемся подготов-
кой к новому сезону, интенсивность 
тренировок увеличена, очень много 

новых игроков на занятиях. Но все 
равно очень приятно, что сегодня на 
церемонии собрались наши болель-
щики и юные воспитанники ульянов-
ской футбольной школы.

На церемонию награждения иг-
роки «Волги» пришли практически 
в полном составе, который провел 
трудный и исторический сезон. Мно-
гие - с женами, а тренер по физпод-
готовке Алексей Тускаев - с малень-
ким сыном. Именно Тускаеву-млад-

шему под восторженные крики 
болельщиков и вручили папину 
золотую медаль. Среди винов-
ников торжества не было толь-
ко форварда Алексея Каштано-
ва - он уже подписал контракт с 
«Уралом» и покинул расположе-
ние «Волги». Однако о его бом-
бардирских подвигах напомнил 
24-летний болельщик ульянов-
ской команды Дмитрий Ерма-
ков - на церемонию он пришел 

с майкой, которую ему на одной из 
последних тренировок подарил сам 
Каштанов.

- Я болею за «Волгу» уже лет де-
сять, был среди фанатов, - расска-
зал сам Дмитрий, гордо демонстри-
руя автограф Каштанова на май-
ке. - И однажды в сердцах сказал, 
что больше не приду в сектор, пока 
команда не выйдет в ФНЛ. И вот 
это случилось! Впрочем, болеть за 
«Волгу» я все равно продолжал и 
даже делал небольшие видеоклипы 
для страницы «Волги» в «ВК». За 
один из них Каштанов и подарил 
мне эту футболку.

Тем временем на сцену уже под-
нялись губернатор Алексей Рус-
ских и член президиума ФНЛ Юрий 
Поляков. Именно им выпала честь 
вручить футболистам и тренерам 

«Волги» медали и Кубок.
- Пару ближайших лет мы поиг-

раем в ФНЛ, закрепимся, а дальше 
посмотрим - может, и дальше пой-
дем. Правда, Юрий Михайлович? - 
обратился Алексей РУССКИХ к По-
лякову.

- Мы не против, - парировал член 
президиума ФНЛ.
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Накануне состоялось чествование ульяновской команды, 
которая в минувшем сезоне завоевала путевку в ФНЛ. 
Церемония прошла на набережной Свияги.



2 ЧЕМПИОН
№ 24 (1464). Среда, 22 июня 2022 г.

«Футбол. ФНл. Межсезонье

«Новости

«Велес» перетянул Сальникова
Несмотря на то, что «Челябинск» уступил 

«Волге» в борьбе за выход в ФНЛ, тренерская 
дуэль Рината Аитова и Михаила Сальникова 
в нынешнем сезоне снова продолжится. Пос-
кольку наставник южноуральцев пошел на по-
вышение и возглавил «Велес». Вместе с ним 
из «Челябинска» в Подмосковье переехал и 
полузащитник Виктор Киселев, с которым «Ве-
лес» уже подписал двухлетний контракт.

«Динамо» переехало  
на «Анжи-Арену»

Махачкалинское «Динамо» в новом сезоне 
будет принимать соперников на главном ста-
дионе столицы Дагестана «Анжи-Арене». На-
помним: с 2019 года основное поле арены не 
было задействовано в соревнованиях профес-
сиональных клубов. И лишь нынешним летом 
принято решение, что на «Анжи-Арену» снова 

вернется футбол.  Кстати, трибуны дагестанс-
кого стадиона вмещают более 24 тысяч зрите-
лей, а футбольный газон - натуральный.

Тем временем динамовцы 16 июня начали 
первый тренировочный сбор, который про-
длится до 30 июня. В его рамках махачкали-
нцы в контрольном матче переиграли «Крас-
нодар-2» - 1:0. Единственный гол на 67-й ми-
нуте забил Арсен Вагидов.

«Арсенал» «закрылся» 
и победил «Балашиху»

В отличие от «Волги», которая проводит 
свои контрольные матчи в открытом режи-
ме и бесплатно пускает на трибуны «Труда» 
всех болельщиков, тульские оружейники ре-
шили, что лишние глаза в «товарняках» - лиш-
нее. Именно в закрытом режиме они провели 
встречу с подмосковной «Балашихой» и побе-
дили со счетом 3:0.

2022 год
17 июля ВОЛГА - Енисей
24 июля Уфа - ВОЛГА
31 июля ВОЛГА - Нефтехимик
7 августа ВОЛГА - Кубань
14 августа ВОЛГА - КАМАЗ
21 августа ВОЛГА - Рубин
27 августа Алания - ВОЛГА
4 сентября ВОЛГА - Велес
11 сентября Волгарь - ВОЛГА
18 сентября ВОЛГА - Шинник
25 сентября Арсенал - ВОЛГА
2 октября ВОЛГА - СКА-Хабаровск
9 октября Краснодар-2 - ВОЛГА
16 октября ВОЛГА - Акрон
23 октября Балтика - ВОЛГА
30 октября ВОЛГА - «Динамо» (Махачкала)
6 ноября Родина - ВОЛГА

13 ноября ВОЛГА - Уфа
20 ноября Нефтехимик - ВОЛГА
27 ноября Кубань - ВОЛГА

2023 год
5 марта КАМАЗ - ВОЛГА
12 марта  Рубин - ВОЛГА
19 марта ВОЛГА - Алания
26 марта Велес - ВОЛГА
2 апреля ВОЛГА - Волгарь
8 апреля Шинник - ВОЛГА
15 апреля ВОЛГА - Арсенал
22 апреля СКА-Хабаровск - ВОЛГА
29 апреля ВОЛГА - Краснодар-2
6 мая Акрон - ВОЛГА
13 мая ВОЛГА - Балтика
20 мая Динамо (Махачкала) - ВОЛГА
27 мая ВОЛГА - Родина
3 июня Енисей - ВОЛГА

Предварительный календарь игр «Волги» в сезоне-2022/23
Вырежи и СоХрАни

Новый чемпионат для 
ульяновской команды 
стартует 17 июля. Согласно 
проекту календаря, 
в этот воскресный вечер 
на стадион «Труд» 
пожалует красноярский 
«Енисей».

Михаил РОССОШАНСКИЙ

нам все равно, с кем 
начинать

Вообще жеребьевка календаря 
ФНЛ к «Волге» оказалась не слиш-
ком благосклонной. В первом же 
матче команде Рината Аитова до-
стался полуфиналист Кубка страны 
минувшего сезона - красноярский 
«Енисей». При этом и в чемпиона-
те сибиряки выступили довольно ус-
пешно, заняв в ФНЛ высокое пятое 
место. Тем не менее в руководстве 
клуба пошли на серьезные кадро-
вые изменения, отчислив пятерых 
футболистов. Самое главное, что  
в «Енисее» сменился главный тре-
нер. 10 июня экс-наставник красно-
ярцев Вадим Гаранин покинул свой 
пост и возглавил клуб премьер-лиги 
«Сочи». Вместо него «Енисей» бу-
дет тренировать 34-летний Артем 
Горлов.

Во втором туре «Волге» выпала 

«Уфа», которую особо представлять 
не стоит. Еще в прошлом сезоне 
уфимцы выступали в Премьер-лиге 
и покинули ее только по результатам 
стыковых матчей с «Оренбургом». 
Матч пройдет в столице Башкирии 
24 июля.

- Для нас было не принципиаль-
но, с кем играть в первых турах, - 
комментирует старт «Волги» в ФНЛ 
главный тренер волжан Ринат АИ-
ТОВ. - Поскольку в первом дивизи-
оне слабых соперников нет. Впро-
чем, и паники у нас тоже нет. Все бу-
дет зависеть от того, как соперники 
пройдут предсезонную подготовку, 
кто как проведет селекционную ра-
боту. Хорошо, что мы начинаем с 
домашнего матча. Надеюсь, на ста-
дион «Труд» 17 июля придут болель-
щики и поддержат нас в дебютном 
матче нового сезона.

Куда делся Паскин?
Тем временем и сама «Волга» 

довольно активна на трансферном 
рынке. Еще до первой тренировки, 
которая состоялась на прошлой не-
деле, стало известно, что команду 
покинули Михаил Петролай, Евге-
ний Прокопенко, Герман Паскин, 
Владислав Тремасов, Владислав 
Сайгушев, Евгений Яцкий и Айдар 
Лисинков. У кого-то из них истекли 
контракты, а с кем-то прекращены 
трудовые отношения по обоюдному 
желанию, сообщает пресс-служба 

ульяновского клуба.
- Больше всего мне непонятна си-

туация с Германом Паскиным, - не-
доумевает Аитов. - Парень просто 
пришел в клуб и забрал свои доку-
менты, отказавшись от сотрудни-
чества. Мы расставаться с ним не 
планировали. Герман - воспитанник 
ульяновского футбола, и я хотел 
бы видеть его в «Волге». Тому под-
тверждение тот факт, что львиную 
долю минувшего сезона он ле-
чился от травмы, и мы терпе-
ливо ждали, когда он набе-
рет форму после лечения. 
Несколько раз выпускали 
его на поле в концовке чем-
пионата, в том числе и в «зо-
лотом» матче в Сысерти. Но он 
почему-то принял такое решение.

Уход Паскина подтвердил и ди-
ректор клуба Михаил Наволокин, но 
при этом отметил, что не исключено 
возвращение молодого футболиста 
в ульяновскую команду.

Кэш стал «шмелем»
Также не продлена аренда гол-

кипера Вадима Лукьянова и защит-
ника Артура Шабикеева. Но самая 
большая потеря касается линии на-
падения. Форвард Алексей Кашта-
нов, которого ульяновские болель-
щики путем голосования в одной из 
соцсетей признали лучшим игроком 
сезона, заключил контракт с клубом 
Премьер-лиги - «Уралом».

- Безусловно, мы очень рады за 
Алексея, - говорит Аитов. - Для него 
это переход на новый, более высо-
кий уровень. Мы, в свою очередь, 
были готовы к тому, что не сможем 
его сохранить. Поэтому постараем-
ся найти ему достойную замену.

Правда, называть фамилий по-
тенциальных сменщиков Каштано-
ва главный тренер «Волги» не стал. 
«Пока не время», - ответ тренера 
был лаконичным.

При этом волжанам удалось со-
хранить костяк команды - братья 
Рахмановы, Алексей Цыганцов, 
Азнаур Герюгов, Руслан Махму-
тов, Илья Максименков. Остался в 
команде и Никита Муромский - те-
перь он не в аренде, а на полноцен-
ном контракте.

Первым новичком клуба стал  

22-летний голкипер Владислав По-
летаев. Права на него принадлежат 
«Уралу», а прошлый сезон он про-
вел в «Томи».

Дубль брата помог 
одолеть «КАМАЗ»

Нынешнюю неделю «Волга» на-
чала с необычного спарринга. На 
стадионе «Труд» волжане сыграли 
с челнинским «КАМАЗом». Встре-
ча прошла в три тайма по 45 минут 
каждый.

- Такой формат предложили наши 
гости, а мы ответили согласием. По-
тому что нам хочется просмотреть в 
деле всех 16 игроков, которые при-
ехали к нам на просмотр, - говорит 
Ринат Аитов. Среди «просмотро-
вых», кстати, есть и экзотический 
Одри Зепатта - почти двухметровый 
23-летний центральный защитник из 
Камеруна, имеющий к тому же и рос-
сийский паспорт. Довольно долгое 
время он выступал за «Спартак-2», 
последнее время играл за македон-
ский клуб «Скопье». 

Встречу с челнинцами «Волга» 
начала с двумя потенциальными но-
вичками - таким образом, «основу» 
составили те, кто играл за ульянов-
скую команду в минувшем чемпи-
онском составе - Морозов, Макси-
менков, Устинов, Цыганцов, братья 
Рахмановы, Супагин, Герюгов, Бе-
ляков. Им выдали 33-минутный от-
резок встречи. В этот период «Вол-

га» имела заметное игровое пре-
имущество и на 25-й минуте даже 
заработала пенальти - это капитан 
команды Алексей Цыганцов после 
«стеночки» с Супагиным ворвался 
в чужую штрафную, где его уложили 
на газон ударом по ногам. Правда, 
Илья Максименков с «точки» не по-
пал в ворота. 

Затем тренерский штаб «Волги» 
одним разом сделал пять замен. В 
числе появившихся на поле - и Ар-
тем Абрамов, выступавший за «Вол-
гу» с 2012 по 2015 годы. Но ни ему, 
ни другим участникам поединка в 
первом тайме так и не удалось от-
крыть счет. Первый гол случился в 
середине второго тайма. Его авто-
ром стал игрок «КАМАЗа». Перед 
этим хозяева не использовали вы-
ход один на один, а еще раз гостей 
спасло попадание мяча в перекла-
дину.

Свои голы волжане приберегли на 
самую концовку встречи. Когда по-
шел третий час игры, отдохнувший 
весь второй тайм Дмитрий Рахма-
нов отметился дублем  и принес по-
беду ульяновцам - 2:1.

Следующую контрольную игру 
«Волга» проведет 24 июня. На ста-
дионе «Труд» ульяновцы примут мо-
лодежный состав самарских «Кры-
льев Советов». Начало в 14.00. Вход 
для болельщиков свободный.Первым новичком «Волги» стал голкипер Владислав Полетаев.

Дубль Дмитрия Рахманова (№ 22) принес волжанам победу в первом 
контрольном матче нового сезона.
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Мы «Уралу» - форварда,  
нам «Урал» - вратаря
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Стадия розыгрыша
1/16 1/8 1/4 1/2 ФИНАЛ

18-19.06.2022 
(сб-вс).

30-31.07.2022 
(сб-вс).

06-07.08.22 
(сб-вс).

10.08.22
(ср)

13.08.22 
(сб)

С пермяками 
пошли 
на мировую
«Волга» набрала первое очко на своем 
поле в рамках юношеской футбольной 
лиги Приволжья. В шестом туре 
ульяновцы принимали  
«Академию-Амкара»  
и сыграли вничью - 1:1.

Большую часть поединка хозяевам при-
ходилось отыгрываться. Единственный мяч 
в свои ворота они пропустили в середине 
первого тайма. Ответный гол волжан состо-
ялся за десять минут до конца основного 
времени. Это нападающий Артем Сергеев 
удачно открылся  в штрафной соперника, 
опередил защитника и с близкого расстоя-
ния протолкнул мяч за линию ворот.  Позд-
нее он же мог сделать дубль, однако, замы-
кая подачу партнера, не подстроился под 
мяч и пробил мимо. Под занавес встречи 
пермяки также могли вырвать победу, но 
ульяновскую команду спасла перекладина. 
Уже завтра «Волга» проведет матч седьмо-
го тура. На выезде она сыграет против «Зе-
нит-Ижевска».

Другие результаты 6-го тура: Оренбург 
- Зенит (Пенза) - 1:1, КАМАЗ - Нефтехимик 
- 1:1, СШОР № 8 - Сокол - 2:1, РЦПФ Ниж-
ний Новгород - Зенит-Ижевск - 2:0, Мордо-
вия - Уфа - 2:3, СШ Вахитово - Крылья Со-
ветов - 0:0.

Положение на 22 июня. 1. РЦПФ Нижний 
Новгород - 16 очков, 2. СШ Вахитово (Ка-
зань) - 14, 3. Крылья Советов - 13, 4. Зенит 
(Пенза) - 10, 5. Мордовия - 10, 6. Уфа - 10, 7. 
Зенит-Ижевск - 10, 8. КАМАЗ - 8, 9. Нефте-
химик - 7, 10. Сокол - 7, 11. СШОР № 8 (Ни-
жегородская обл.) -  6, 12. Академия-Амкар 
- 2, 13. ВОЛГА - 2, 14. Оренбург - 1.

«ЮФл-Приволжье«Футбол. 3-й дивизион. Кубок МФС «Приволжье»

«Кубок области

наши в Кубке: шесть очков из девяти
В третьем туре Кубка МФС «Приволжье» 
волжане проиграли в Вурнарах, 
«студенты» одержали волевую победу 
в Йошкар-Оле, а «энергетики» сломили 
сопротивление гостей из Оренбурга.

Группа А
ХИМИК-АВГУСТ (ВУрНАры) - СШ ВОЛГА-М

 - 4:1 (1:0)
18 июня. Вурнары. Стадион «Химик». 
250 зрителей.
Судья - Герасимов (Нижний Новгород).
Голы: Бычков, 43 - с пенальти (1:0); Рахма-

тов, 59 (1:1); Ярославкин, 62, 72; Цветков, 86 
(4:1).

Кубковый матч в Вурнарах практически 
повторил сценарий майской игры этих же 
команд в первенстве МФС «Приволжье». 
«Химик-Август», несмотря на заметный игро-
вой перевес, до перерыва забил волжанам 
лишь один мяч, да и тот с 11-метрового. Но 
уже после перерыва класс хозяев и нехват-
ка стабильности у гостей предрешили круп-
ную победу коллектива из Вурнаров. Однако 
в отличие от предыдущей встречи, молодые 
ульяновцы сумели забить грозному соперни-
ку. 18-летний Амир Рахматов воспользовался 
ошибкой защитника, отобрал у него мяч, ус-
кользнул от голкипера и поразил пустые во-
рота. Внезапный гол поднял настроение на-
шем парням: они смелее пошли в прессинг и 
заработали перспективный «стандарт», но не 
сумели им как следует распорядиться. Далее 
«химики» оперативно вернули себе преиму-
щество, а затем и развили его, каждый раз 
наказывая волжан за позиционные просчеты 
в их штрафной площади. 
ССШОр-ФК Зенит-Ижевск - Фанком-СШ-5- 0:0

Группа В
УОр-СШОр (ЙОШКАр-ОЛА) -

 УНИВЕрСИТЕТ - 1:2 (0:0)
18 июня. Йошкар-Ола. Стадион «Дружба». 

100 зрителей.
Судья - Коваленко (Казань).

Голы: Поглазов, 69 (1:0); Рябов, 72, 79 
(1:2).

«Студенты» отпраздновали первый успех 
в турнире. Путь к этой победе оказался тер-
нистым. Ульяновцы слабо провели первый 
тайм: много ошибались в обороне и в центре 
поля, что приводило к опасным моментам у 
их ворот. Тот факт, что до перерыва «Универ-
ситет» не пропустил - заслуга голкипера Анд-
рея Сейкина и слабой реализации соперни-
ка. В атаке у наших также мало что получа-
лось. 

В начале второго тайма рисунок игры не 
изменился - ульяновцы были далеко не безу-
пречны в защите, и хозяева поля сумели-та-
ки этим воспользоваться. После разрезаю-
щей передачи из глубины футболист «УОР-
СШОР» убежал один на один с Сейкиным, но 
не стал бить сам, а отдал передачу на пустой 
створ. 

После этого тренерский штаб «Университе-
та» сделал перестановку, которая изменила 
ход матча - Булата Рябова перевели из цент-
ра обороны в полузащиту. Капитану команды 
хватило семи минут, чтобы оформить дубль. 
В обеих голевых атаках Булату ассистировал 
Федор Абидов. После этого игра выровня-
лась, при этом «студенты» могли увеличить 
свое преимущество, но защитник йошкар-
олинской команды в последний момент голо-
вой выбил мяч с линии ворот. Заключитель-
ные 10 минут ульяновцы были вынуждены 
доигрывать в меньшинстве - полузащитник 
Данила Игошин получил травму, а замен к 
тому времени уже не осталось.

БоМиК - Спартак-Ядринмолоко - 6:1
Группа С

ОрГЭНЕрГОСТрОЙ - ОрЕНБУрГ-М - 
2:1 (0:0)

18 июня. Димитровград. Стадион «Торпе-
до». 300 зрителей.

Судья - Кривозубов (Самара).
Голы: Санатуллин, 47 (1:0); Капустянс-

кий, 51 (1:1); Шагеев, 61 (2:1).
Не секрет, что димитровградцы рассмат-

ривают групповой этап Кубка как «полигон» 

для обкатки местной молодежи. Благо фор-
мат турнира позволяет это делать без особо-
го риска: вне зависимости от занятого места 
команда выйдет в плей-офф. 

Вот и на матч против гостей из Оренбурга 
«Оргэнергострой» произвел несколько пла-
новых перестановок в стартовом составе, 
дав шанс проявить себя местным воспитан-
никам. Даже не задействуя всех сильнейших 
футболистов, «энергетики» владели ощути-
мым игровым преимуществом. За первый 
тайм они подали 11 угловых! К слову, во вто-
ром тайме у них был только один корнер. Но 
ни стандартные положения, ни игра в атаке 
не приносили должного результата. 

Переломить ход встречи удалось с помо-
щью замен. В начале второй половины игры 
димитровградцы организовали быстрый гол: 
Максим Федоров «прострелил» с левого 
фланга, Данила Курочкин в касание сбросил 
мяч на вышедшего на замену Руслана Сана-
туллина, и тот четко пробил мимо вратаря, но 
не мимо ворот.

Впрочем, не успели хозяева порадоваться, 
как «молодежка» «Оренбурга» отыгралась. 
Защитники «Оргэнергостроя» не удержали в 
своей штрафной капитана команды соперни-
ка, и тот мощным ударом поразил ближний 
угол. 

В итоге три очка для подопечных Гочи Ча-
нуквадзе спас еще один игрок, вступивший 
в игру уже по ходу встречи. Руслан Шагеев 
прошел по правому флангу и точно пробил в 
дальний угол впритирку со штангой. 

 СШОр Сокол-М - СШОр-14-Волга - 4:0
Группа D: Дорожник - РЦПФ Нижний Нов-

город - 8:0 (матч инспектировал Александр 
ПИЩУЛИН из Ульяновска), Саранск-М - 
СШОР-8-Электрика - 1:3.

Ближайшие матчи. Первенство МФС 
«Приволжье». 5-й тур 25 июня (суббота): 
СШ Волга-М - ССШОР-ФК Зенит-Ижевск, 
СШОР-8-Электрика - Университет, Фанком-
СШ-5 - Оргэнергострой.

Сетка Кубка области

Жирным шрифтом выделены хозяева поля.

КТТ .........................3:2
Сура

Нефтяник-2 ...........2:1
Ураган

Олимп  1:1, пен. 1:3
СШ ВОЛГА

Орлан 

Оргэнергострой

Университет

Текстильщик

Тереньга

Старт

ДШФ Динамо

радищево

Спартак

КТТ

Свияга

Нефтяник-2

Буран

СШ Волга

Бирюч

Нефтяник

Стартовал 75-й Кубок УЛЬЯНОВСКОЙ 
области. Нынешний турнир собрал 
22 команды из чемпионата и первенства 
региона.
Александр АГАПОВ

Два предыдущих года трофей так и не на-
шел своего обладателя. В 2020-м пандемия 
сделала невозможным проведение футболь-
ных соревнований. В 2021-м Кубок успели 
начать, но в итоге остановились на стадии 
четвертьфинала - дальнейший розыгрыш 
«отменила» новая волна коронавируса.

В Кубке области - 2022 участники перво-
го раунда определялись «слепым» жребием: 
12 команд начинали турнир с 1/16 финала, а 
10 оставшихся автоматически отправлялись 
в 1/8 финала. 

В минувшие субботу и воскресенье 
команды сильнейшего дивизиона гости-
ли у представителей муниципального пер-
венства. Сразу в двух матчах младшие по 
рангу прошли дальше. 

В Новоспасском «Нефтяник-2» оказался 
сильнее дебютанта чемпионата - ФК «Ура-
ган». Хотя едва ли этот результат можно на-
звать большой неожиданностью. Еще год на-
зад обе команды играли в муниципальной 
лиге, которую новоспасцы выиграли, а ново-
малыклинцы были в ней третьими.

Куда больше под категорию сенсаций 
подходит волевая победа команды Кузова-
товского технологического техникума над 
«Сурой». Пропустив на первой минуте, фут-
болисты «КТТ» ответили тремя забитыми 
мячами уже после перерыва. В концовке 
сурчане сократили отставание и до послед-
него сохраняли интригу в матче, но в итоге 
не смогли избежать поражения.

В четырех других встречах успех был на 

стороне команд чемпионата области. Впро-
чем, для большинства из них легкими эти по-
беды не назовешь. Динамовцы с минималь-
ным перевесом сломили сопротивление 
«Урожая», «Старт» также с разницей в один 
мяч взял верх над «Инзой», а молодежь «СШ 
Волга» смогла выбить из турнира сенгилеев-
ский «Олимп» только в серии пенальти.

Статистика. 1/16 финала (18-19 июня)

НЕФТЯНИК-2 - УрАГАН - 2:1 (1:0)
Голы: И. Гусев, 39; Асанов, 69 (2:0); Хаби-

буллин, 90 (2:1).
Удален Пономарев (У), 31 - за лишение 

явной возможности забить гол. 
ПОСАД - УНИВЕрСИТЕТ-УУ(Т)Ор - 1:6 (0:1)

Голы: Игнатьев, 14, 73; Климашин, 82; 
Б. Азизов, 86 (0:4); Усанов, 90 (1:4); Абидов, 
90+3; Б. Азизов, 90+4 (1:6).

Незабитый пенальти: Усанов, 87 - выше 
ворот.

УрОЖАЙ - ДШФ ДИНАМО - 2:3 (1:1)
Голы: Селезнев, 42 (0:1); Пайгачев, 45 

(1:1); Чертов, 57; Идиатуллов, 59 (1:3); Кузь-
мин, 69 (2:3).

ИНЗА - СТАрТ - 1:2 (0:1)
Голы: Скирдонов, 45 (0:1); Кауров, 72 (1:1); 

Снегирев, 73 (1:2).
Удален Толкачев (И), 55 - за второе пре-

дупреждение.
КТТ - СУрА - 3:2 (0:1)

Голы: Еремин, 1 (0:1); Гусаров, 48; Сидо-
ров, 58; Хусаинов, 74 (3:1); Брысин, 81 - с пе-
нальти (3:2).

ОЛИМП - СШ ВОЛГА - 1:1 
(1:1, ПО ПЕНАЛьТИ - 1:3)

Голы: Раков, 4 (0:1); Морозов, 36 (1:1).
Удаления: Данилов (СШВ), 49 - за второе 

предупреждение; Волгин (О), 79 - грубая игра.

Футболистам из Кузоватова «Сура» по колено

Посад .....................1:6
Университет

Инза........................1:2
Старт

Урожай  ..................2:3
ДШФ Динамо
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«Легкая атЛетика

Светлана Ключникова: «Мне всегда нравилась  
профессия учителя»

«ЮбиЛей. к 50-летию факультета физической культуры и спорта УлгПУ

Образцовая стабильность: 
пять побед из пяти!

«ЧЕМПИОН» продолжает 
проект, посвященный 
выдающимся 
преподавателям, 
руководителям 
и выпускникам факультета 
физической культуры 
и спорта УлГПУ, 
отметившего 50-летний 
юбилей.

Героиня нынешнего интервью - заве-
дующая кафедрой спортивных дисцип-
лин и физического воспитания, канди-
дат педагогических наук, доцент - Свет-
лана КЛЮЧНИКОВА.

- Светлана Николаевна, вы уже 
18 год работаете на самом спор-
тивном факультете педагогичес-
кого университета. А насколько 
спортивными были ваши детство и 
юность?

- Мне повезло учиться в одной из 
самых спортивных школ Заволжского 
района - 42-й школе. Благодаря нашим 
учителям физической культуры - Анто-
нине Дмитриевне Смыковой и Михаилу 
Борисовичу Воронцову - мы с ранних 
лет получали разностороннюю физи-
ческую подготовку. Уже в третьем клас-
се я начала заниматься лыжными гон-
ками у Людмилы Юрьевны Смирновой. 
Занималась до восьмого класса, вы-
полнила норматив на первый взрослый 
разряд, участвовала во всероссийских 
соревнованиях. Также за школу игра-
ла в баскетбол, немного в волейбол. 
Часто бегала в эстафетах, поэтому в 
старших классах переключилась на 
легкую атлетику, куда меня пригласил 
замечательный тренер Алексей Нико-
лаевич Язвенко. Именно с его подачи я 
решила после школы поступать на фа-
культет физического воспитания УГПИ. 
Хотя и мне самой всегда нравилась 
профессия учителя.

- Поступить было сложно?
- В 1984-м у нас был довольно серь-

езный конкурс: 10-12 человек на место. 
Так как средний балл в моем аттестате 
был 4,5, мне оставалось сдать только 
предметы по физической культуре, с 
которыми я успешно справилась. Са-
мым трудным стало толкание ядра, но 
благодаря Алексею Николаевичу уда-
лось подтянуть и этот вид.

- Своеобразное «крещение» для 
первокурсников УГПИ - полевые ра-
боты в начале осени. Наверняка и 
вам приходилось дружной компани-
ей собирать урожай в одном из при-
городных колхозов?

- Конечно. Причем дважды. Сначала 
в конце лета те, кому не нужно было 
сдавать вступительные экзамены по 
общим предметам, ездили на прополку 
капусты в Лаишевку. А уже в сентябре 
мы на месяц выезжали на картошку в 
село Петровское Чердаклинского райо-
на. За этот период студенты не только 
сблизились между собой, но и зара-
ботали по 120 рублей. Для 1980-х это 
была приличная сумма. Причем мы так 
хорошо работали, что колхоз просил, 
чтобы мы остались и на уборку свеклы 
(улыбается).

«Биохимия» у Груздева 
и «Музыкально-ритмическое 
воспитание» у Макаровой

- А в творческой жизни факультета 
участие принимали?

- Принимала, но недолго. В основном 
же сосредоточилась на учебе. Участ-
вовала в межвузовских олимпиадах, 
защищала честь пединститута и Улья-
новской области в Приволжье. К тому 
же после второго курса я вышла замуж 
за мастера спорта СССР по хоккею с 
мячом, серебряного призера чемпио-
ната страны Сергея Ключникова. А на 
третьем курсе стала мамой.

- Как вам удавалось совмещать 
лекции, семинары и сессии с забо-
той о маленьком ребенке?

- В этом мне очень помогала моя 
мама. Когда я уезжала в институт, она 
оставалась с ребенком. Муж в свобод-
ные от игр и сборов моменты также 
поддерживал, как мог. Да я и сама ста-
ралась все успевать, хотя было очень 
непросто. Тем не менее в строй верну-
лась быстро - летом родила сына Арте-
ма, а уже осенью на общих основани-
ях сдавала нормативы по спортивным 
дисциплинам.

- Занятия кого из преподавателей 
вам запомнились больше всего?

- Мне нравилось, как подает матери-
ал по биохимии Владимир Григорьевич 
Груздев. Он был строгим преподава-
телем, которого студенты, откровенно 
говоря, побаивались. Однако у меня 
по его предмету была пятерка. По пе-
дагогике запомнился Владислав Нико-
лаевич Вершинин. Историю КПСС нам 
читал  Амир Ахметович Ахметов. И, ко-
нечно, я не могу не назвать Людмилу 
Дмитриевну Назаренко. Это мой учи-
тель, под руководством которого я в 
дальнейшем защитила кандидатскую 
диссертацию. Помню, как на ее заняти-
ях мы препарировали лягушек. А позд-
нее проводили исследования по асим-
метрии верхних и нижних конечностей 
детей: в детских садах с помощью оп-
ределенных комплексов физических 
упражнений переучивали левшей в 
правшей. Сейчас это уже не так акту-
ально, а в советское время это была 
обязательная практика. Вообще пре-
подаватели того времени - уникаль-
ные люди. Валентин Степанович Кузь-
мин, Георгий Львович Гельман, Алек-
сандр Петрович Зверев, Лев Петрович 
Князев, Анатолий Андреевич Чунаев, 
Тамара Степановна Ключко, Тамара 
Петровна Киреева, Светлана Наумов-
на Шупикова, Ольга Семеновна Мака-
рова… Из всех спортивных предметов 
мне больше всего нравилось ее «Му-
зыкально-ритмическое воспитание». 
Там мы разучивали вальсовые шаги и 
другие танцевальные движения под ак-
компанемент пианино.

- Много ли выпускников 1988 года 
пошли в педагогику?

- У нас был очень сильный курс, поэ-
тому многие после выпуска нашли себе 
достойное применение в сфере обра-
зования. К примеру, Ирина Назимовна 
Тимошина стала доктором педагоги-
ческих наук, пять лет возглавляла наш 
факультет, а сейчас является прорек-
тором по научной работе УлГПУ. Лари-
са Анатольевна Парфенова - кандидат 
педагогических наук, сейчас работает 
в казанском ПГУФКСТ, где возглавляет 
кафедру адаптивной физкультуры.  Ва-
лерий Александрович Каширин -  до-
цент, работает в УлГУ. Еще один кан-
дидат наук - Галина Гордеева. Наталья 
Григорьева трудится на нашей кафед-
ре, а Николай Михайлов и Константин 
Ульянов по сей день работают школь-
ными учителями.

Школа, филиал МГУ 
и шейпинг

- Вы со студенческой скамьи зани-
мались научной деятельностью. По-
чему же после окончания вуза ушли 
работать в школу?

- В то время всех молодых специа-
листов в обязательном порядке рас-
пределяли по школам. Чаще всего по 
сельским. Но так как у меня уже была 
семья, а муж являлся действующим 
спортсменом, я осталась в городе и 
была направлена в 68-ю школу, где от-
работала положенные три года. Мне 
по жизни всегда встречаются хорошие 
люди. Одним из таких был Михаил Ан-
дреевич Фурсенко, который работал 
в этой же школе и стал для меня на-
ставником. Очень помогала и тогдаш-
ний завуч 68-й - Галина Анатольевна 
Эдвардс. Мне дали начальные классы, 
где я внедряла уроки ритмической на-
правленности и уже в первый год ра-
боты участвовала в конкурсе  «Твор-
ческий потенциал учителя физической 
культуры». После школы я перешла в 
ульяновский филиал МГУ (нынешний 
УлГУ - Прим. А.А.) на кафедру физи-
ческого воспитания, которой тогда за-
ведовал Владимир Константинович 
Федулов, бывший преподаватель на-
шего факультета. Там мы могли выби-
рать любое направление, и я останови-

ла свой выбор на очень популярной в 
1990-х аэробике, которую три года пре-
подавала студентам. Параллельно с 
этим познакомилась с шейпингом.

- Что это такое?
- Шейпинг - это комплексная систе-

ма физического совершенствования, 
направленная  на оздоровительную и 
эстетическую привлекательность жен-
щины.  Впервые узнала о нем, когда 
поехала на курсы повышения квалифи-
кации в Санкт-Петербург. Там создали 
международную федерацию шейпинга. 
Несмотря на английское название, это 
российская система физических тре-
нировок, разработанная на основе на-
учного подхода. Приехав в Ульяновск, 
мне захотелось развивать это направ-
ление у нас. Мы с мужем организова-
ли областную федерацию шейпинга и 
занимались этим делом на протяжении 
10 лет. Первый зал открыли в неболь-
шом помещении ДК им. В.П. Чкалова. 
Я работала там с восьми часов  утра 
и до восьми часов вечера. Постепенно 
стали расширяться, и у нас появилось 
пять специализированных залов для 
шейпинга. Уже в конце 1990-х -  нача-
ле 2000-х мы использовали компьютер-
ную обработку данных для разработки 
более эффективной системы трениро-
вок. На высоком уровне проводили об-
ластные конкурсы, где участницы мог-
ли демонстрировать результаты сво-
ей работы, ездили и на всероссийские 
конкурсы.

- В какой же момент вы решили 
вернуться к научной деятельности?

- Это было в 2004-м, после встречи 
с Людмилой Дмитриевной Назаренко. 
Все это время  мы поддерживали связь. 
Однажды она пришла на наш конкурс, 
так как сама была любительницей эс-
тетики. Разговорились, и Назаренко 
предложила мне вновь заняться науч-
ными исследованиями. К тому време-
ни я реализовалась в своем деле, и 
поначалу не понимала, для чего мне 
это. Людмила Дмитриевна дала мне на 
раздумье 24 часа. Тут я вспомнила, что 
когда-то сама мечтала заниматься на-
укой, поняла, что сейчас подходящий 
момент, и согласилась. Благо тема 

кандидатской диссертации была тесно 
связана с моей предыдущей работой: 
«Педагогическая технология стимули-
рующего развития пластичности у жен-
щин, занимающихся шейпингом». При-
ступив к написанию диссертации,  я 
вернулась в педагогический универси-
тет и стала преподавать на отдельной 
кафедре физического воспитания.  По-
том меня перевели на кафедру теоре-
тических основ физического воспита-
ния уже нашего факультета. После это-
го шейпинг пришлось оставить, потому 
что на него не хватало времени. Через 
год я защитила кандидатскую, и меня 
назначили на должность заместителя 
декана по заочному обучению. Помимо 
организационной работы, также пре-
подавала теоретические дисциплины - 
«История физической культуры и спор-
та» и «Социология физической культу-
ры и спорта».

Подтянули спортивные 
игры - выиграли областную 
Универсиаду

- Расскажите, как так получилось, 
что за последние 13 лет вы были 
заведующей сразу четырех кафедр 
факультета?

- В 2009  году я возглавила кафед-
ру теории и методики физического 
воспитания. Через два года меня пе-
ревели на должность заведующей ка-
федрой спортивных игр. Как раз в тот 
момент возник кадровый голод, пос-
кольку многие опытные преподавате-
ли покинули факультет. В 2013-м пос-
ле очередной реорганизации кафедра 
спортивных игр объединилась с ка-
федрой легкой атлетики. Так спустя 
многие годы была воссоздана кафед-
ра спортивных дисциплин, которая 
существовала с 1971 по 1990 годы. 
После объединения к нам пришли мо-
лодые, энергичные и творческие спе-
циалисты - Михаил Олегович Маркин, 

Алексей Николаевич Илькин, Дмитрий 
Николаевич Немытов, опытный Вла-
димир Иосифович Конников. Кстати, 
именно с этого момента мы вывели на 
новый уровень спортивную подготовку 
студенческих команд УлГПУ. Начали с 
баскетбола, где за дело взялись Татья-
на Владимировна Швецова и Олег Фе-
дорович Жуков, а позднее присоедини-
лась Лариса Анатольевна Березина. 

С волейболом нам помогал Владимир 
Николаевич Корнилов, с мини-футбо-
лом - Александр Михайлович Капра-
лов и Дмитрий Сергеевич Николаев. 
Женскую команду создавали Сергей  
Сергеевич Сидякин и Максим Борисо-
вич Галкин. На факультет поступили 
очень сильные ребята - Андрей Гара-
нин, Андрей Чертов, позднее - Игорь и 
Сергей Ахметшины, Максим Капралов 
и другие. Также мы решили развивать 
флорбол, наладив тесный контакт с 
Сергеем Александровичем Лукьяно-
вым. К слову, впервые в истории Улья-
новской области команда УлГПУ побе-
дила в чемпионате России среди сту-
денческих команд. Ее лидерами были 
Иван Гришин, Эльдар Мамедов, Ильяс 
Залалетдинов, Николай Ржата. Важную 
роль сыграли спортклуб «Спарта», че-
рез который работали тренеры, а также 
руководство вуза, много помогавшее с 
материально-техническим обеспечени-
ем. Закономерным итогом этой работы 
стала наша первая за много лет побе-
да в общем зачете областной Универ-
сиады в 2016-м. А годом ранее к нашей 
кафедре добавилась межфакультет-
ская кафедра физического воспита-
ния, образовав современную кафедру  
спортивных дисциплин и физического 
воспитания. Замечу, что, погрузившись 
в спортивное направление, мы также 
не забывали об учебной и научной де-
ятельности. При мне защитили диссер-
тации Маркин, Илькин, Немытов, Шве-
цова. В настоящее время на нашей ка-
федре работают 18 преподавателей, 
13 из них - кандидаты педагогических 
наук, доценты, четыре старших препо-
давателя и один ассистент.

- Что бы вы хотели улучшить в ра-
боте нынешней кафедры?

- Я рассчитываю, что мы продолжим 
укреплять ее научный потенциал. На-
деюсь, у нас получится и дальше раз-
вивать инфраструктуру. В частности, на 
территории летнего лагеря «Юность». 
Ну и наша главная задача на ближай-

шее будущее - максимально содейс-
твовать достижению поставленной 
президентом России цели: к 2030 году 
довести количество занимающихся 
физической культурой и спортом до 70 
процентов населения. А для этого мы 
сами должны быть здоровы.

Материалы полос 4-5 подготовил  
Александр АГАПОВ

Светлана Ключникова и Владимир Груздев.

Светлана Ключникова проводит урок физической культуры в 68-й школе. 1990 год.

Светлана Ключникова (вторая слева) вместе с мужской и женской командами 
УлГПУ на всероссийском финале турнира «Мини-футбол в вузы». Москва. 2019 год.

из досье 
«ЧеМПиОНа»
Светлана КЛЮЧНИКОВА, 
кандидат педагогических 
наук, доцент. Родилась 
7 апреля 1967 года 
в Ульяновске. В 1984-м 
окончила 42-ю среднюю 
школу, а в 1988-м - факультет 
физического воспитания 
УГПИ. С 1988 по 1991-й 
- учитель физической 
культуры в 68-й школе. 
С 1990 по 1993-й годы - 
преподаватель на кафедре 
физического воспитания 
в ульяновском филиале МГУ. 
С 1994 по 2004-й - старший 
тренер федерации шейпинга 
Ульяновской области.  
С августа 2004 по сентябрь 
2005-го - ассистент кафедры 
физического воспитания 
УлГПУ. В 2005-м переведена 
на кафедру теоретических 
основ физического 
воспитания ФФКиС.  
С 2006 по 2009-й - замдекана 
по заочному обучению ФФКиС.  
С 2009 по 2011-й - завкафедрой 
ТОФВ, с 2011 по 2012-й - 
завкафедрой спортивных игр, 
с 2012 по 2015-й - завкафедрой 
спортивных дисциплин.  
С 2015 и по настоящее время 
- завкафедрой спортивных 
дисциплин и физического 
воспитания. Отличник 
физической культуры РФ.

Одна золотая, три серебряные 
и одна бронзовая медали - таковы 
достижения ульяновских легкоатлетов 
на всероссийских соревнованиях 
«Мемориал Ардалиона Игнатьева», 
которые завершились в Чебоксарах.

Александр АГАПОВ

Данный старт входит в серию турниров «Королева 
российского спорта». Побороться за рейтинговые очки 
и солидные призовые собрались 200 участников из 
38 регионов страны.

Одним из хедлайнеров состязаний стал Игорь Об-
разцов. В столице Чувашии ульяновский спринтер, как 
и на окружном турнире двухнедельной давности, уве-
ренно забрал первое место на стометровке, соревну-
ясь, в первую очередь, с самим собой. В квалифика-
ции он без существенных физических затрат показал 
10,41 секунды, а в финале сбросил с этого времени 
еще одну десятую - 10,31 секунды. Да, в этом сезо-
не Игорь бежал и быстрее, однако надо понимать, что 
в отсутствии главных соперников Образцову не было 
нужды демонстрировать пиковые скорости. Он прило-
жил ровно столько усилий, сколько было необходимо 
для победы. Таким образом, 26-летний спортсмен про-
длил свою триумфальную серию летнего сезона до 
пяти стартов! Набрав максимальные 52 очка, он уве-
ренно возглавляет общий зачет «Королевы российско-
го спорта» в беге на 100 метров.

- Не могу сказать, что эта победа была самой легкой 
в сезоне, - рассказал ОБРАЗЦОВ. - После предыдущих 
стартов вроде бы успел отдохнуть, но все равно было 
трудно настроиться на бег, пришлось заставлять себя, 
а без должного настроя и высокий результат не полу-
чится. Очков набрал уже много и остаюсь лидером рос-
сийского сезона на своей дистанции. Главное сейчас 
- не расслабляться. Планирую в этом сезоне не про-
играть ни одного старта, также хочу поставить новый 
личный рекорд - выбежать из 10,20. Мне это точно по 
силам, а там и до рекорда России недалеко (10,10).

Серебряным призером на стометровке стал еще 
один ульяновец - Алексей Юфимов, который в предва-
рительном забеге обновил личное достижение (10,49), 
но в финале оказался чуть медленнее (10,63). Впро-
чем, этого результата хватило, чтобы отодвинуть на 
третье место нижегородца Артема Афанасьева. Чет-
вертым финишировал опытнейший  Ильфат Садеев.

Еще две медали сборной Ульяновской области при-
несла дистанция 400 метров у мужчин, на которой вы-
ступили сразу пятеро наших земляков. В итоге выше 
остальных расположился Андрей Галацков, уступив-
ший только Артему Арасланову (Москва-Кировская об-
ласть). Тройку сильнейших замкнул Олег Никитин.

Еще одну награду на мужской 800-метровке добыл 
Никита Егоров. 20-летний спортсмен не по годам уве-
ренно провел забег и лишь на последних метрах ус-
тупил победу более опытному Ринату Шабаеву из Во-
ронежской области. 0,85 секунды проиграл ульяновцу 
и стал бронзовым призером Николай Горин из Мордо-
вии. Нынешнее «серебро» - первый личный подиум на 
летних взрослых соревнованиях в карьере Никиты. 
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Игорь Образцов (№ 909) в этом 
сезоне непобедим. Главное - 
не расслабляться.

Восемь побед 
и два рекорда 
страны!
В Чебоксарах завершились летний чемпионат 
России и всероссийские соревнования «Мы вместе. 
Спорт» среди спортсменов с поражением опорно-
двигательного аппарата (ПОДА), где солидную 
коллекцию наград завоевала сборная Ульяновской 
области.

Свой высочайший уровень подтвердили призеры Паралимпийских игр в Токио - Никита Котуков и Анастасия 
Соловьева. Никите не было равных  на дистанции 100 метров и в секторе для прыжков в длину. Анастасия 
сделала «золотой хет-трик», заняв первые места в беге на 100, 200 и 400 метров. 

Антон Феоктистов стал лучшим на мужской 400-метровке, а Артур Швейгерт выиграл  дистанцию вдвое ко-
роче. При этом оба установили новые рекорды страны! Плюс к этому Феоктистов показал второй результат на 
200-метровке, а Швейгерт взял «серебро» на стометровке. Светлана Волкова завоевала чемпионский титул 
в толкании ядра и стала второй в метании диска. Спринтерша Екатерина Непогодина остановилась в шаге от 
победы в женском финале на 100 метров. Еще одна серебряная медаль досталась копьеметателю Дмитрию 
Чикиневу.  Обладателями бронзовых наград стали прыгуны в длину Максим Шатунов и Валерия Лян.

Дружная команда ульяновских паратлетов произвела 
фурор в Чебоксарах.
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«ХоККей С МяЧоМ. Новости

Хоккейная «Волга» поддержит футбольную

дней

До начала Универсиады -

Уже на следующей неделе 
хоккеисты ульяновской «ВОЛГИ» 
выйдут из отпуска, а с 4 июля 
начнут целенаправленную 
подготовку к новому сезону.

Максим СКВОРЦОВ

По традиции первые дни после от-
пуска будут посвящены медицинско-
му обследованию. А с 4 июля «Вол-
га» приступит к тренировкам «на 
земле» - в этом году трехнедель-
ный базовый сбор по физподготов-
ке пройдет в Ундорах, в санатории 
имени Ленина. 28 июля ульяновс-
кие хоккеисты планируют выйти на 
большой лед «Волга-Спорт-Арены». 
Кстати, уже в первых числах ав-
густа в Ульяновск на ледовые сбо-
ры должны пожаловать московское 
«Динамо» и казанское «Ак Барс-Ди-
намо». Вполне возможно, что с кем-
то из них в преддверии первого эта-

па Кубка России «Волга» сыграет то-
варищеские матчи.

Кстати, сроки проведения � эта-� эта- эта-
па Кубка среди команд западной 
группы претерпели небольшие из-
менения. Игры начнутся раньше на 
один день - 13 августа, а завершат-
ся 20 августа. Соперниками «Вол-
ги», помимо москвичей и казанцев, 
также станут «Водник», «Старт», 
«Мурман» и «Родина». А вот уфим-
ский «Кировец», официально под-
твердивший свое участие в Супер-
лиге, сыграет на «Востоке» в Кеме-
рове (15-22 августа). Напомним, что 
в финальный этап Кубка пробьются 
по четыре лучшие команды от каж-
дой группы.

Небольшие корректировки в сро-
ках проведения Кубка на самом деле 
сделали большое дело для ульянов-
ских болельщиков, ведь 21 августа 
в Ульяновске в рамках ФНЛ сыграет 
казанский «Рубин» во главе с экс-
наставником сборной России Леони-
дом Слуцким.

- Хорошо, что ульяновским болель-
щикам не придется «разрываться» 
между хоккеем с мячом и футболом, 
тем более что они у нас практически 
одни и те же: зимой я их вижу на три-
бунах «Волга-Спорт-Арены», летом 
- на «Труде», - отметил директор ХК 
«Волга» Марат ШАКУРОВ. - 20 ав-
густа закончатся кубковые баталии, 
а на следующий, воскресный день 
все смогут поддержать футбольную 
«Волгу». Наш клуб также с удоволь-
ствием придет поболеть за наших 
футболистов. Причем не только в 
матче с «Рубином», но и 17 июля в 
матче открытия, когда к нам приедет 
красноярский «Енисей».

Между тем стало известно, что 
воспитанник ульяновского хоккея 
Артур Федоров снова вошел в тре-
нерский штаб хабаровского «СКА- 
Нефтяника». Напомним, что в сезоне 
2020-2021 гг. 52-летний специалист 
уже работал в хабаровской команде, 
когда помогал Ильясу Хандаеву. Те-
перь Федоров будет помощником 

Михаила Пашкина. В прошлом сезо-
не Федоров работал в красноярском 
«Енисее». 25-летний воспитанник 
димитровградского хоккея Дмитрий 
Скворцов, защищавший цвета «Вол-
ги» на протяжении пяти последних 
сезонов, перешел в «Мурман».
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Хоккеисты «Волги» часто 
практикуют футбольные 
тренировки. С мячом - защитник 
ХК «Волга» Султан Сырачев.

Максим СКВОРЦОВ

Ульяновские «классики» 
вправе гордиться своей славной 
историей. Шесть заслуженных 
мастеров спорта, 20 мастеров 
спорта международного класса. 
Далеко не каждый регион на-
шей необъятной страны может 
похвастать такими достижени-
ями в одном из самых древних 
олимпийских видов спорта.

У истоков зарождения таких 
традиций стоял боевой офи-
цер-фронтовик, один из веду-
щих борцов страны в предвоен-
ные годы - Никита Пьянков, ко-
торого лихая судьба забросила 
в незнакомый волжский город.  
Командир легендарной Т-34, 
участник великой танковой бит-
вы на огненной Курской дуге, 
после длительного лечения в 
госпитале приехал с любимой 
женой в Ульяновск, где в эваку-
ации находилась его мать. Вско-
ре бывший выпускник Харьковс-
кой школы тренеров открыл сек-
цию по борьбе в Гвардейском 
танковом училище. А 23 октяб-
ря 1946 года стало официаль-
ным днем рождения классичес-
кой борьбы в нашем регионе.

В 1960 году в наш город по 
распределению приезжает вы-
пускник Ленинградского спор-
тивного техникума Анатолий 

Винник, он и стал продолжате-
лем дела Пьянкова. Именно при 
Анатолии Ивановиче ульяновс-
кая борьба расцвела пышными 
всходами, а сам Винник стал 
признанным вожаком ульянов-
ских борцов, создателем Цен-
тра олимпийской подготовки в 
Ульяновске, в стенах которого 
были воспитаны чемпион и при-
зер Олимпийских игр, чемпионы 
мира, Европы, СССР и России.

Готовит региональную 
команду к Универсиаде двук-
ратный чемпион России, мас-
тер спорта международного 
класса Александр Ивашкин. В 
1991 году он выиграл молодеж-
ное первенство мира. На бор-
цовских коврах Чехословакии 
Ивашкин одержал шесть побед, 
в том числе в финале над ко-
рейским борцом. Тогда Алексан-
дру Васильевичу было 20 лет, 
примерно столько же, сколько 
и большинству спортсменов, 
которые выступят на грядущей 
Универсиаде.

В СССР также проходили все-
союзные Студенческие игры, но 
Ивашкин не имел возможности 
в них участвовать.

- Раньше как: либо спортом 
занимаешься, либо высшее 
образование получаешь. Тяже-
ло было разрываться между и 

тем и другим, да и ничего хоро-
шего это не сулило, - вспоми-
нает Александр ИВАШКИН. - А 
в 1987 году при поступлении в 
УлГПУ еще и конкурс был су-
масшедший: 20 человек на одно 
место.

В 1996 году Ивашкин был  
№ 1 в СССР в весовой катего-
рии до 57 кг. Вместе с другим 
ульяновцем - Зафаром Гули-
евым (48 кг) - он должен был 
ехать на Олимпийские игры в 
Атланте, но травма поставила 
крест на олимпийских амбициях 
Ивашкина. А уже на закате сво-
ей спортивной карьеры Алек-
сандр Васильевич все же взял-
ся за учебу, окончив поочередно 
два ульяновских вуза - УлГПУ и 
УлГУ. Сегодня Ивашкин - дипло-
мированный специалист сразу в 
двух сферах - физического вос-
питания и экономики.

К грядущей Универсиаде уль-
яновская команда готовится 
в спорткомплексе «Динамо». 
Участвуют в тренировочном 
процессе, делясь своим бес-
ценным опытом, лидеры реги-
ональной борьбы - Рафаэль 
Юнусов и Олег Морев.

- Сложно сейчас говорить о 
наших перспективах на Универ-
сиаде, хотя бы потому, что не-
известно, какие борцы из других 
регионов приедут к нам, - гово-
рит Александр Васильевич. - 
Но всегда хочется надеяться на 
лучшее, что удастся завоевать 
медаль. Хотя сделать это будет 
очень тяжело. Главные свои на-
дежды связываю с нашим тяже-
ловесом Андреем Кисловым.

Таким традициям можно только 
позавидовать
Пятеро спортсменов ульяновских вузов будут 
защищать честь нашего региона в соревнованиях 
по греко-римской борьбе. Схватки пройдут 
4-6 июля в ДС «Волга-Спорт-Арена». 

Александр Ивашкин (справа) 
с трехкратным олимпийским 
чемпионом Александром Карелиным.
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ОЛИМПИЙСКИЕ ИГРЫ

Чемпион
Виталий КОНСТАНТИНОВ (1975 год)
«Бронза»
Зафар ГУЛИЕВ (1996)

ЧЕМПИОНАТ МИРА

Чемпионы
Виталий КОНСТАНТИНОВ (1975)
Александр БЕЗРУЧКИН (2001)

ЧЕМПИОНАТ ЕВРОПЫ

Чемпионы
Виталий КОНСТАНТИНОВ (1980)
Николай ИНЬКОВ (1981)
Минсеит ТАЗЕТДИНОВ (1984)
Павел ПОТАПОВ (1990, 1991)
Зафар ГУЛИЕВ (1993, 1994, 1996)
Александр БЕЗРУЧКИН (2001)

Славная история ульяновской греко-римской борьбы
КУБОК МИРА

Победители
Николай ИНЬКОВ (1981)
Минсеит ТАЗЕТДИНОВ (1984)
Михаил ЕЛИЗАРЬЕВ (1986, 1993)
Павел ПОТАПОВ (1990)
Александр БЕЗРУЧКИН (1993, 1997)

ЧЕМПИОНАТ СТРАНЫ 
Чемпионы
Виталий КОНСТАНТИНОВ (1975, 1976, 1978, 1980)
Анс НИСУ (1976)
Евгений ДАВЫДОВ (1979)
Минсеит ТАЗЕТДИНОВ (1984)
Михаил ЕЛИЗАРЬЕВ (1985, 1994)
Павел ПОТАПОВ (1987, 1989)
Зафар ГУЛИЕВ (1991, 1993, 1994, 1995)
Зефер ЯКУШЕВ (1994, 1995, 1998)
Александр ИВАШКИН (1995, 1996)
Александр БЕЗРУЧКИН (1995, 2000, 2001)
Акоп МАЗАЯН (2002) 
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Александр АГАПОВ

«НАвСтреЧу уНиверСиАде

Главная надежда – 
на первокурсника

В боксе 73-й регион представят студенты 
Ульяновского государственного 
педагогического университета имени  
И.Н. Ульянова. Турнир пройдет с 5 по 8 июля 
в ДС «Волга-Спорта-Арена».

«АвтоСПорт

Пыль сменялась дождем, 
но гонщикам все нипочем

Дворец спорта не первый раз при-
нимает крупные боксерские сорев-
нования. В разные годы здесь про-
водились чемпионат страны среди 
женщин, крупные всероссийские 
турниры и даже международные 
полупрофессиональные бои в рам-
ках командного Кубка мира (World 
Series Boxing).

Медали всероссийской Универ-
сиады разыграют в 13 мужских и 
12 женских категориях.  Командный 
зачет среди вузов будет подводить-

ся по сумме очков, набранных все-
ми спортсменами одной команды: 
за 1-е место - 100 очков, за 2-е мес-
то - 70 и так далее. 

УлГПУ будет крайне сложно пре-
тендовать на высокие позиции в 
командном рейтинге из-за не-
полной квоты  - педагогический 
университет заявил на турнир 
всего пять человек. В катего-
рии 57 кг за честь вуза и Улья-
новской области будет биться 
самый юный участник нашей 
команды - 19-летний перво-
курсник, кандидат в мастера 

спорта, победитель междуна-
родных турниров, первенств ЦС 
ОГО ВФСО «Юность России» и 
Российского спортивного студен-
ческого союза (РССС) Антон Двор-
кин. В весе 80 кг регион предста-
вит Евгений Ерушкин, в 86 кг - Ни-
кита Шуваткин, в категории свыше 
92 кг - Кирилл Михайлов, мастер 
спорта по кикбоксингу. В женском 
турнире единственной представи-
тельницей хозяев станет кикбок-

серша Марина Макмерова, боксиру-
ющая в 48 кг.

- С 19 июня мы приступили ко вто-
рому и финальному этапу подготов-
ки, - отметил тренер клуба «Буре-
вестник» Дмитрий ОСИПОВ, вместе 
с Геннадием Соколовым готовящий 
студентов к Универсиаде на базе 
СШОР по боксу имени П.Т. Липато-
ва. - Сейчас основное внимание в 
работе уделяется спаррингам. В на-
шей команде главные надежды свя-
заны с Антоном Дворкиным - одним 
из наиболее перспективных улья-
новских боксеров, который в сво-

ем весе может бороться за высо-
кие места. Остальных мы, конечно, 
тоже не сбрасываем со счетов. Но 
их шансы будут зависеть от жеребь-
евки. Ожидается очень высокая кон-
куренция. К нам приедут мастера 
спорта и даже мастера спорта меж-
дународного класса. Будет тяжело. 
Тем не менее у наших спортсменов 
настрой самый решительный. Все 
хотят показать максимум своих воз-
можностей и принести очки нашему 
университету.  Турнир в домашних 
стенах добавляет ответственности, 
но вместе с тем повышает мотива-
цию и придает уверенности. 

Ульяновский бокс - 
ровесник Великой 
Победы

Первые сведения об ульяновс-
ком боксе датированы 1945 годом. 
Именно тогда в городе на обще-
ственных началах начал работать 
тренер Тимофей Чижаков, органи-
зовавший секцию при танковом учи-
лище. Спустя два года состоялся 
первый чемпионат города, а уже в 
1962-м Ульяновску доверили лично-
командный чемпионат РСФСР. Мес-
том его проведения стал хоккейный 
стадион «Торпедо». Любопытно, что 
следующий подобный турнир наш 
регион принял только через 41 год - 
в 2003-м. Это был чемпионат стра-
ны, организованный в спортивном 
манеже УлГПУ.

Традиции ульяновской школы бок-
са закладывались с 1960-х благода-
ря  плеяде выдающихся тренеров - 
Рубена Ахназарова, Анатолия Кур-

дюмова и Петра Липатова. Позже 
«эстафету» от них подхватили Юрий 
Сабанов, Владимир Смирнов, бра-
тья Валерий и Александр Трифоно-
вы, Александр Тазеев. В 1964 году 
первым в истории Ульяновской об-
ласти мастером спорта стал тяже-
ловес Александр Повякало. 

Первый крупный успех к реги-
ональной школе бокса пришел в 
1988 году, когда Олег Великанов пос-
ле победы на юниорском первенстве 
СССР выиграл и первенство Европы. 
К слову, в дальнейшем он стал еще и 
двукратным чемпионом России.

Вслед за Ульяновском в 1978 году 
бокс стал активно развиваться в Ди-
митровграде. Его стремительный 
прогресс напрямую связан с именем 
Альфреда Гришина - заслуженного 
тренера СССР и России, еще при 
жизни получившего негласный ти-
тул «Профессор бокса». Альфред 
Владимирович не только трениро-
вал, но и многие годы руководил об-
ластной федерацией и спортивной 
школой олимпийского резерва, под-
готовившей немало прославленных 
спортсменов. Из школы «Ринг» вы-
шли чемпион Спартакиады народов 
СССР, финалист чемпионата Со-
ветского Союза Вячеслав Шулепко, 
вице-чемпион мира, финалист Игр 
Доброй Воли, абсолютный чемпион 
СССР Евгений Судаков, бронзовый 
призер чемпионата Европы, двук-
ратный чемпион России Эдуард Гай-
фуллин.  Кроме этого, огранку своего 
мастерства в школе Гришина прохо-
дили ульяновские боксеры, чемпио-
ны мира и Европы, бронзовые при-
зеры Олимпийских игр - Алексей 

Лезин и Сергей Казаков. Двое пос-
ледних занимают особое место не 
только в истории регионального, но 
и российского бокса. Лезин - первый 
отечественный супертяжеловес, вы-
игравший золотую медаль чемпи-
оната мира в 1995 году, а Казаков 
первым из  российских боксеров 
взял мировой титул в суперлегкой 
категории в 2003 году. 

В конце 1990-х бокс стал набирать 
популярность и среди женщин.  Пер-
выми ульяновскими боксершами, 
добившимися признания на всерос-
сийской и международной аренах, 
стали Лейсан Иллалудинова, Лилия 
Шарапова, Елена Савельева. Позд-
нее к этому списку добавилась Вик-
тория Гуркович. В настоящее время 
главные успехи женского бокса Уль-
яновской области связаны с димит-
ровградской спортсменкой Светла-
ной Солуяновой - чемпионкой Рос-
сии и Европы, победительницей 
международного турнира, участни-
цей Олимпийских игр в Токио. Сре-
ди молодого поколения выделяют-
ся триумфатор первенства Европы 
Зухро Умарбекова и  победительни-
ца первенства страны Кристина Гал-
ныкина.

За все время существования ре-
гиональной школы бокса было под-
готовлено три заслуженных мастера 
спорта, 19 мастеров международно-
го класса, более 200 мастеров спор-
та СССР и России. Сейчас боксом 
в Ульяновской области занимаются 
около 3000 человек.

Александр АГАПОВ

Антон Дворкин со своим тренером 
Николаем Суровым.
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Гола Хайруллова для 
победы мало. Как  
и хет-трика Селезнева
В  четвертом туре  открытого чемпионата Ульяновска по 
футболу 8х8 «Кучина» переиграла «ОНАКО-Комету» 
и набрала 12 очков из 12 возможных.

У победителей дубль на счету Рамала Набиева. Еще один 
мяч в активе Сергея Гаврилова. В составе проигравших авто-
ром единственного гола стал Радик Хайруллов. 30-летний за-
щитник, сыгравший более 100 матчей в ФНЛ, проводит часть 
летнего отпуска в родном городе и поддерживает форму, вы-
ступая в любительском турнире. В дебютном матче Хайрул-
лов отличился с пенальти, сравняв счет в начале второго тай-
ма.

Во втором туре подряд хет-трик за «Интер73» оформил 
опытнейший Кирилл Селезнев. Однако на сей раз его усилий 
не хватило для командного успеха. «Интеристы»  в самой «го-
рячей» игре тура уступили «Фениксу».

«Аверс УПЗ» впервые оступился, не сумев обыграть «Аль-
тернативу», а «Рязаново-Димитровград», напротив, добил-
ся первого успеха, обыграв соседа по турнирной таблице - 
команду «Квадро».

результаты 4-го тура:  Кучина - ОНАКО-Комета - 3:1, Пре-
мьера - Икс - 1:4, Аверс УПС - Альтернатива - 2:2, Заря-БФ 
Дуслык - НИКОС - 1:3, ИБС - УлСтрой - 3:1, Феникс - Интер73 
- 4:3, Рязаново-Димитровград - Квадро - 2:1.

Положение на 22 июня. 1. Кучина - 12 оч-
ков (4 матча), 2. НИКОС - 9 (4), 3. ИБС - 9 (3), 4. Икс 
- 9(4), 5. Заря-БФ Дуслык - 9 (4), 6. Аверс УПС - 7 (3),  
7. Феникс - 6 (4), 8. Альтернатива - 5 (4), 9. ОНАКО-Комета - 
3 (4), 10. УлСтрой - 3 (4), 11. Рязаново-Димитровград - 3 (3),  
12. Квадро - 3 (4), 13. Интер73 - 3 (4), 14. Премьера - 1 (4),  
=15. ГранАльянс - 9 (3).

Ульяновская область приняла 
второй этап Кубка России по ралли-
рейдам баха «Симбирский тракт». 
Гонки прошли по бездорожью 
Тереньгульского района.

Михаил РОССОШАНСКИЙ

- В одном  гоночном уик-энде мы 
объединили сразу три зачетных старта 
- этап Кубка России, этап Кубка Улья-
новской области и этап Кубка России в 
мотозачете, - рассказал главный органи-
затор состязаний на Ульяновской земле 
Александр ОХОТНИКОВ. - И надо отме-
тить, что впервые за долгое время нам 
удалось собрать 43 гоночных экипажа и 
18 мотогонщиков. Подобным кворумом 

может похвастать далеко не каждый 
старт в ралли-рейдах. Во всех зачетных 
классах, чтобы попасть в призеры, не-
обходимо было серьезно постараться. 

В первый день «Симбирского трак-
та» все участники прошли своеобраз-
ную квалификацию - 16-километровый 
пролог. А во второй день - два круга по 
159 километров!

- Мы сделали дистанцию таким обра-
зом, чтобы трасса получилась как мож-
но разнообразнее, - говорит Охотников. 
- Думаю, задумка удалась. Первая часть 
дистанции - это пыльная равнина с тре-
мя бродами и лес с узкими дорогами. 
Не всем, кстати, удалось избежать стол-
кновения с деревьями. Пара экипажей 
встретилась с березами. К счастью, без 
серьезных последствий. Вторая поло-

вина круга - это ухабы, которые подмо-
чил дождь, что внесло остроты в борьбе 
за первенство. Надо отдать должное и 
пилотам, которые мастерски вели свои 
автомобили к финишу, и, конечно, тех-
никам - за весь уик-энд, по-моему, все-
го два схода! И несмотря на показанные 
результаты, все участники остались до-
вольны соревнованиями - для меня как 
для организатора  это главная похвала.

Что касается выступления ульяновс-
ких гонщиков на домашнем этапе Куб-
ка России, то Вадим Новиков и Дмитрий 
Рыбин на УАЗе стали бронзовыми при-
зерами в классе «Национальный». Сле-
дующий этап Кубка России снова прой-
дет в Ульяновской области - в начале 
августа гонки примет Радищево.

Ф
от

о 
ор

га
ни

за
то

ро
в

Пыль столбом - на трассе багги.



8 ЧЕМПИОН
№ 24 (1464). Среда, 22 июня 2022 г.

Главный редактор -
ОЩЕПКОВ Юрий Михайлович.
Газета зарегистрирована Управлением  
Федеральной службы по надзору  
в сфере связи, информационных  
технологий и массовых коммуникаций  
по Ульяновской области (свидетельство 
ПИ № ТУ 73 - 00379 от 6 ноября 2014 года). 

Учредитель - Правительство Ульяновской 
области (432017, г. Ульяновск,  
Соборная площадь, д. 1). 
Издатель - ОГАУ ИД «Ульяновская правда». 
Адрес редакции, издателя: 432048,
г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11. 
Телефон редакции 30-17-40.
рекламный отдел 30-18-10. 
Перепечатка материалов «Чемпиона»  
допустима только с разрешения редакции.  

При перепечатке ссылка на «Чемпион» 
обязательна. За содержание рекламы  
ответственность несут рекламодатели. 
Письма, рукописи, иллюстрации не рецензируются 
и не возвращаются. 
Газета отпечатана в ОOО «ПринтСервис»,  
Республика Татарстан, 420095, г. Казань,  
ул. Восстания, д. 100, стр. 174. 
По вопросам качества печати просьба обращаться 
по телефону 8 (843) 212-51-12. 
Печать офсетная с оригинал-макета заказчика. 

Объем 2 п.л. 
Тираж 2400 экз. 
Заказ - /24
Порядковый номер выпуска -  
24 (1464).
Дата выхода в свет - 22.06.2022 г.
«Чемпион» выходит по средам. 
Свободная цена. 
Подписной индекс П2983 
vk.com/champion73

«Чемпион» 6+

«НАвСтреЧу уНиверСиАде «лыжНые ГоНКи  
Знай наших

«Педагоги» и «технарь» 
побьются за ульяновское 
тхэквондо

Алексей евдокимов 
стал тренером 
сборной россии!
В сборной России 43-летний специалист 
будет отвечать за лыжероллерное 
направление во всех дисциплинах - 
от спринта до дистанционных гонок.

Александр АГАПОВ

Назначение Евдокимова - это признание его 
заслуг в качестве председателя региональной 
федерации и старшего тренера сборной облас-
ти. Именно под руководством Алексея Анато-
льевича двое ульяновцев - Дамир Алимбеков и 
Алексей  Дронин - в разные годы пробивались в 
состав юниорской сборной России по лыжерол-
лерам. А Дамир даже становился серебряным 
призером этапа Кубка мира.

- Моя кандидатура рассматривалась на собра-
нии федерации еще в прошлом году, но тогда ее 
не утвердили, а в этом сообщили, что включают 
меня в список тренеров сборной России, - рас-
сказал Алексей Анатольевич. -  Теперь я имею 
право в составе российской делегации выезжать 
на международные соревнования. К сожалению, 
в силу всем известных событий не известно,  
когда будет такая возможность. Тем не менее я 
очень рад оказанной чести.  Это еще один не-
большой шаг в развитии лыжных гонок Ульянов-
ской области. При этом моя тренерская работа 
сильно не поменяется. Да, теперь я буду полу-
чать больше оперативной информации о кан-
дидатах в национальную команду, отслеживать 
их выступление, но также продолжу заниматься 
подготовкой ульяновской команды к зимнему и 
крупнейшим стартам летнего сезона - чемпиона-
ту и первенству России по лыжероллерам. Кро-
ме того, в этом году Ульяновская область вошла 
в число  регионов, в которых пройдут массовые 
соревнования «Лыжне все возрасты покорны» 
- это легкоатлетический кросс в поселке Стан-
ция Охотничья и гонки на лыжероллерах в ЛБК 
«Заря». Будем готовиться к этим мероприятиям. 

Турнир по тхэквондо 
в рамках Универсиады 
пройдет в ФОК на улице 
Железнодорожной в Ульяновске 
с 7 по 10 июля. За его награды 
поборются 107 спортсменов 
из 28 российских вузов.

Максимальное количество участников от 
одного учебного заведения - восемь. По-
тому что соревнования пройдут в четырех 
весовых категориях у парней и четырех - у 
девушек. Из 28 только шесть вузов пред-
ставлены этим максимумом: Воронежская 
государственная академия спорта, Кубанс-
кий государственный университет физичес-
кой культуры, спорта и туризма, Поволжский 
государственный университет физической 
культуры, спорта и туризма, Национальный 
государственный университет физической 
культуры, спорта и здоровья имени П.Ф. Лес-
гафта, а также Уральский федеральный уни-
верситет и Уральский государственный уни-
верситет физической культуры.

Хозяева на турнире по тхэквондо выста-
вят четырех студентов из двух вузов. Улья-
новский государственный педагогический 
университет представят 20-летняя Окса-
на Козлова (весовая категория - до 73 кг),  
21-летний Тимур Каримов (68 кг) и 21-летний 
Илья Козлов (свыше 80 кг). За Ульяновский 
государственный технический университет в 
весовой категории до 80 кг будет «отдувать-
ся» 18-летний Артем Мытарев. 

К слову, и Мытарев, и Козлова уже име-
ют удачный опыт выступления в чемпионате 
России среди студентов. Оба были его се-
ребряными призерами: Оксана - в прошлом 
году, Артем - уже в нынешнем.

- Безусловно, для нас это очень важные 
соревнования, - говорит тренер ульянов-
цев Сергей КОНДРАТЬЕВ. - И готовимся к 
ним мы очень тщательно. С 1 июня прове-
ли трехнедельный тренировочный сбор, а на 
этой неделе проведем второй сбор, в рам-
ках которого будет очень много спаррингов. 
Прогнозы на выступление ребят делать не 
хотел бы. Конечно, постараемся завоевать 
медали, а там как получится. Главными фа-
воритами, считаю, будут спортсмены Моск-
вы и Питера, где студенческий спорт развит 
достаточно сильно.

Примечательно, что в рамках подготовки 
к Универсиаде у ФОК школы тхэквондо, где 
пройдут соревнования, сделали большую 
парковку. А для проведения состязаний за-
купили новое электронное оборудование - 
жилеты и шлемы. Также уже определен со-
став судейской бригады: из 25 арбитров пя-
теро представляют Ульяновскую область.

от семинара до тренера 
олимпийского чемпиона

История ульяновского тхэквондо нача-
лась в конце 80-х годов прошлого столетия, 
когда три энтузиаста - Василий Свалухин, 
Александр Лашпанов и Евгений Ключников 
- создали региональную федерацию и про-
вели в Ульяновске семинар союзного значе-
ния. За несколько лет кропотливой работы 
они превратили федерацию в одну из самых 
сильных в стране. Ее представители не раз 
становились победителями и призерами не 
только всероссийских, но и международных 
стартов. В 90-х шесть лет подряд сборная 
области становилась чемпионом страны в 
командном зачете. На додянге тогда блиста-
ли десятикратный чемпион России Андрей 
Пртюков, Елена Асеева, Наталья Терехина, 

Роман Коротков, первый ульяновский при-
зер чемпионата Европы Рамиль Резванов и 
многие-многие другие. Тогда же, в 1996 году, 
Евгений Ключников был избран президен-
том Союза тхэквондо России, который воз-
главлял до 2008 года! Ныне Ключников, об-
ладатель черного пояса по тхэквондо - член 
Совета Всемирного тхэквондо Европы, ви-
це-президент Всемирной ассоциации тхэк-
вондо для всех.

Заметный след в истории российско-
го тхэквондо оставил и Александр Лашпа-
нов. В прошлом году его воспитанник Мак-
сим Храмцов первым из россиян стал 
олимпийским чемпионом по тхэквондо. Эта 
победа настолько вдохновила российскую 
команду, что она вообще впервые в исто-
рии выиграла командный зачет Олимпий-
ских игр. Произошло это в японском Токио. 
Увы, Василий Свалухин не дожил до нынеш-
ней Универсиады. Заслуженный тренер Рос-
сии ушел в апреле этого года после тяжелой 
болезни. Но память о нем навсегда останет-
ся в сердцах его друзей, болельщиков и, ко-
нечно, учеников, среди которых также нема-
ло известных ульяновских тхэквондистов.

За всю историю развития тхэквондо в Уль-
яновске наш регион принимал множество 
крупных стартов: первенство страны среди 
юношей и девушек, «Кубок Содружества» - 
международный турнир стран СНГ и Балтии, 
дважды - в 2004 и 2008 годах - чемпионат 
России, а также Кубок России в 2017-м, эта-
пы Спартакиады школьников и многие дру-
гие. Есть у федерации и опыт проведения 
чемпионата страны среди студентов. Эти 
соревнования прошли в Ульяновске в 1998 
и 1999 годах.

В 2017 году Ульяновск принимал Кубок России 
по тхэквондо. Было зрелищно, динамично, круто.
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